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效法聖母，邁向基督 
吳書成神父 

相信大家收到這份堂區通訊時，五月聖母月已過，但我仍想借此篇幅，和大家分享聖母對我的

啟迪。 

對聖母的孝愛與敬禮，  雖然並非天主教信仰的核心，  但卻可說是我們信仰表達的其中一個特

色，甚至也是信仰的部份內容。因為若無聖母瑪利亞慷慨地回應天主的召叫，承行主旨，相信救恩

的來臨、發生及實現，將會殊不相同，基督會否降生成人，也不得而知。 

我自小在公教家庭長大，家人雖不是很熱心的信徒，除了大哥外，對堂區的投入及參與也不積

極，但我們也算是謹守本份的教友。每年的聖母月及玫瑰月，我們也會參與家庭玫瑰經祈禱運動，

把聖母像接到家中，然後一家人聚集於像前誦唸玫瑰經，祈求天上慈母庇蔭；記得在那時段自己若

有頑皮搗蛋，也會被罰跪在聖母像前，誦經祈禱及靜思己過。每次看著聖母的面容，我只感到一份

溫柔的憐惜，卻從沒有被責備的難受，或許就在這份憐視下，聖母的溫柔也滲透了一點到自己內，

加強了我的親和能力。 

就讀中學二年級時，在一次聖母軍的探訪中，我和二姐被邀請參加了聖母軍團體，自此大大改

變了自己的信仰生活，我開始認真積極地投入堂區生活，探索及認識信仰真義。那時，我最喜歡閱

讀聖人傳記，而聖母顯現的記述更是多番細閱，漸漸地也渴望效法聖母及聖人般承行主旨。記得那

時會效法得見花地瑪聖母顯現的小牧童，在生活中行刻苦，但卻沒有他們的堅毅及勇氣，很快便放

棄了那些使自己身體感到些許痛苦的行動。現在回想，也覺自己衝動、傻氣及不成熟，從沒探究天

主的意願，只是一心實現自己認為成聖的宏願。幸好，天上的慈母蔭庇，把我從偏狹的思想引導出

來，帶我走近她的聖子，而更想不到的是，聖召的種子已逐漸在心中播下及扎根，其後更在聖母的

護佑下開花結果。 

因著不同的事件，聖母有著不同的形像，當然我們都知道聖母只有一個。每個形像的聖母都有

著背後故事及意思，均值得我們深思與效法。其中一個觸動我的，就是

普世之母（看附圖），她是耶穌小姊妹友愛會會祖瑪達肋納小姊妹獲得

的神恩，聖母滿心渴望地把小耶穌送出，而在她手上的小耶穌也歡欣地

向外伸展雙手，渴望人把他抱入懷中，而與人結合。此形像給了我兩點

重要的提示：一、作為基督徒的我們應常留意小耶穌在何處向我們伸

手，他可以在你的親人及友人身上，更會在貧窮弱小者身上，甚至可能

在你的仇人身上向你伸手，那時我們應亳無保留地把他接抱入懷，與他

結合；二、我們應如聖母般，歡欣地把耶穌送出，把耶穌帶到我們生活

的每一角落，讓所有接觸到我們的人，也能感受到耶穌與聖母溫柔的擁

抱，好讓生命被救恩的喜樂所充盈。願我們都能效法聖母，邁向基督，

並讓救恩臨於大地。  
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  信仰生活 

楊錦興 

 

 耶穌基督復活後，第一句與尋找祂的婦女們說的話是：「願你們平安!」(瑪 28:9)，同樣地，衪在

復活後第一次顯現給宗徒們說的話也是「願你們平安!」（路 24 ： 36）；這代表了我們信仰生活的一

個根本，就是「天主恩賜給我們的平安！」。這「平安」是在我們的心中，是主耶穌賜給我們的，所

以只要我們用「心」去尋找主耶穌，就能聽到祂清楚地說：「是我，不要害怕！」（若 6 ： 20）這句

話是基督徒在世上經受狂風巨浪下的安慰，只要心中有天主就什麼都不用害怕。 
 

 要聽到天主聖言，就要往祂在的地方去，

祂就在我們心中，基督徒都知道，要與天主對

話，就需要用心地祈禱， 以坦誠的心面對天主。

祈禱有多種方式，最終目的是要找到天主，與

主相遇。 因此，沒有固定怎樣祈禱是最好的，

只要找到最能幫助自己用心祈禱的方法，就是

最適合的祈禱模式。「基督徒的祈禱，是出於

信德、望德和愛德而做的祈禱。是持之以恆、

聽從天主旨意的祈禱。」（教理 2656-2658，

2662） 
  

 在信仰生活中除了祈禱，還有其他重要

的實踐，「照樣，你們的光也當在人前照耀，

好使他們看見你們的善行，光榮你們在天之

父。」（瑪 5 ： 16）我們在祈禱中聽到了天主

的聖言，也得到了祂的光照，因此，參加善會

及主動積極投入善會的工作，其實就是跟從耶

穌基督的教導及履行基督徒該盡的本份。 
  

 「誰若因我的名字， 收留一個這樣的小孩子，就是收留我；誰若

收留我，並不是收留我，而是收留那派遣我來的。」（谷 9 ： 37）清潔

工友是現在社會裏的弱勢社群，他們誠懇地以體力勞動及面對厭惡性的

工作來過活，在過去兩年堂區舉辦「安樂茶飯」及每年一或兩次的「天

使的禮物」，使我們與他們建立了真摯的友誼，他們也慢慢開始接受我

們的信仰。「祂不是死人的，而是活人的天主：所有的人為祂都是生活

的。」（路 20 ： 38）不經不覺地服務他們，已成了我們信仰生活的一

部分。 
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  主日學 

袁靖蕎 （堅振一） 

  三月十一日，我參與了主日學舉辦的探訪安老院活

動。修女和導師們帶領我們一眾主日學學生，探訪住在東

華三院梁昌紀念安老院的長者。我們向公公婆婆簡介天主

教信仰及聖葉理諾堂，隨後就與他們玩一些輕鬆的小遊戲

和派發「愛心物資」。我們透過與他們聊天去了解他們，

在談笑時和他們介紹天主。最後，我們在聖堂為他們祈

禱，並分享探訪經驗。 

我與連婆婆聊天時得悉，她因為我們的探訪，陪她解

悶而高興。她提及雙腳有時會十分疼痛，所以我祈求天主

可讓連婆婆的腳痛情況能有所改善。 

     能參加這次的探訪安老院活動，我感到十分慶幸和高

興，希望連婆婆和所有公公婆婆能健康快樂地生活。我希

望聖堂以後有更多類似的活動，讓我們有機會多關心老人

家 

譚愷玟  (堅振一) 

  三月十一日早上，我跟隨主日學的蘇修女、導師們和同學們一起去東華三

院梁昌紀念安老院探訪長者，並且跟他們一起玩遊戲。我看到各位「老友記」

都很享受，而且對於與我們玩樂、聊天感到很高興。 

  我與李伯伯聊天時，知道他雙腳不方便，因此沒機會上街走動。其後我回

到聖堂就特別為李伯伯祈禱，希望天主保佑他並讓他能夠出外多走動。這位長

者也告訴我，基督教團體的人經常探訪他們，並進行福傳活動。我希望聖葉理

諾堂會多舉辦這一類愛德服務，同學也要踴躍參加，讓更多人認識並相信主基

督。 

  我希望長者的親友能經常去探望他們，就算多忙碌也抽時間跟他們聊聊心

事。雖然聽說他們會祈禱，跟天主、聖母談心事，但是最需要的還是有親友的

陪伴。 

  看到那些沒有家人陪伴的長者，我向天父承諾決不會將自己的父母送進安

老院，並會好好地照顧他們，讓他們安享晚年。 

  這次活動具有意義，讓參加者都有深刻體會和覺悟。若再有類似的社區服

務活動時，我一定會踴躍參加並邀請其他同學一起參與，盡天主教徒應有的責

任。希望大家能夠為在安老院的長者祈禱，祈求他們身體健康和生活愉快。再

次希望各位教友們在四旬期內多實踐愛德服務。 

洪嘉瑩 （堅振一） 

  這是我第一次探訪安老院，這經歷令我印象十分難

忘。因為每位公公婆婆都和藹可親，並不如我想像般難

以接觸和冷漠。他們都喜歡與我們聊天說笑，在玩遊戲

時，他們的反應甚至比我們還要熱烈。我相信他們也喜

歡我們這些學生吧！這次活動十分有意義，希望日後會

有更多機會參與這些活動。 

吳

吳景樂（堅振二） 

  第一次去探訪安老院，我懷著

開心的心情去和長者見面。到達

後，我們先向長者們介紹天主教信

仰，還玩了集體遊戲，他們都感到

非常開心。然後，我們分開不同小

組跟長者們談天。在與一位九十多

歲長者閒聊時，我先問她：「吃了

早餐沒有？」，她便回應：「有，

很好吃，有時假期也想吃。」令我

感到她那份熱情和愉快。我和她有

說有笑，可以認識到他們真開心。

最後，感謝天主給予我機會去探訪

長者，希望有機會可以再去探望他

們。 

鄭雍晴  (堅振二） 

  很開心能夠參加這次探訪活動。在過程中，我和兩

位婆婆談天，她們也說生活得很快樂。我希望她們能繼

續快快樂樂地生活。其實與公公婆婆閒話家常是一件很

愉快的事，日後我會和我的嫲嫲多些聊聊，也承諾會好

好照顧她！ 

Justine (麥穗班) 

During my visit to the home for the elderly, I met and talked to an old lady and an old man. They both said they had 

problems with hearing and walking.  I hope that someday they will be able to get better again. I also pray that they will be re-

united with their sons, daughters, friends and family as well as feel happy all the time. 

I thank The Lord for giving me an opportunity to visit a lot of very lonely and sick people. I hope that I can go there 

and visit them once again. 

 探訪老人院後感  
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  主日學 

撒慕爾營後感 

     吳景樂   (堅振二)  

        我很高興從蘇修女口中得知有此活動，並馬上報了名參加，因為我

很喜歡去camp和想認識一班公教青年。 

        在這次camp中，我學到認識自己性格的方法，也認識了更多的聖

人，例如米黎盎(Miriam)、撒慕爾(Samuel)、傅蕎治(Frassiti)等。在當日

的mass 中，甘神父和我們分享如何看主日的福音，其中一個方法是把福

音看兩至三次，再找一句是你很難忘的，記往那句話，學習那句話。 

        我想邀請堅一，二的同學一起參加下年的撒慕爾營，希望下年可以

見到你。   

        最後給大家送上一首我很喜歡的歌《Here I am,Lord》(節錄) 

 

I the Lord of snow and rain, 

I have borne my people's pain. 

I have wept for love of them, 

They turn away. 

I will break their hearts of stone, 

Give them hearts for love alone. 

I will speak my wordto them. 

Whom shall I send? 

 

*Here I am Lord,Is it I, Lord? 

I have heard you calling in the night. 

I will go Lord,if you lead me. 

l will hold your people in my heart*  (Repeat*) 

古仲行（麥穗班）     

  天主，感謝祢讓我參加這次探訪長者活動，讓我明

白到社會上有很多長者是需要別人關愛的。 

  仁愛的天主，求祢派遣多些愛心天使去關懷長者，

讓他們在衣食住行各方面都得到適當照顧。亞孟。 

潘明慧 （麥穗班） 

  三月十一日的探訪安老院活動，着實讓我獲益良

多。 

  今次活動中，令我印象最深的是與長者聊天的環

節。在這個環節中，我有機會與他們談天說地，因而令

我更了解他們的生活狀況。他們只希望身體健康，平安

生活。於是當我們返回聖堂後，我和其他同學都立即為

所有長者祈禱。 

  這次探訪安老院的經驗，使我十分難忘。令我感受

到社會上有很多長者是希望得到別人的關懷。冀望日後

我有機會探訪其他安老院，把天主的愛傳達給更多人，

讓他們感受到人間溫暖。 

鄧樂恆 （麥穗班） 

  我很感謝天主給我這個機會為長者服務，這次探

訪安老院的活動，讓我可以知道長者的渴求和需要。 

  這次活動令我很開心和有滿足感，我很高興能夠

與一位婆婆聊天，她對我很友善和有耐性，亦樂意解

答我的問題，她還稱讚我有敬老的愛心呢。 

  我祝福婆婆身體健康，希望她的家人多點去探望

她或接她回家住一段時間啊！ 

陳建霖  （堅振一） 

        二月十八、十九日我和我的

朋友—— 吳景樂，參與了撒慕爾

營。營內主要以遊戲方式讓我們

認識天主如何領導我們，又認識

自己。雖然內容不很深入，但總

算 有 一 點了 解。相信 只要 多理

解，積少成多，體會到的就會變

得更多。 

  探訪老人院後感 (續) 
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  KK聊天室 

   訪問鮑致謙修士 
今次我要訪問的是鮑修士，他住在我們堂區已經半年多，對很多教友來說仍是陌生

的。希望透過這個訪問，可以加強教友對修士的認識，有機緣的話，日後他可能是本堂的

神長之一呢。 

KK首先讓鮑修士介紹自己，鮑修士微笑地說：「我

的中文名字是鮑致謙，英文是 Flavien Bouambe。我是喀

麥隆(Cameroon)人，棣屬聖母聖心修會(The Congrega-

tion of the Immaculate Heart of Mary ) (CICM) 。

修會的主要宗旨是向那些沒有聽過或尚未認識、接受耶

穌基督的人傳揚福音及服務貧困者。 

我生長在一個公教家庭， 父母親都是天主教徒， 有

六兄弟妹， 我排行第三。高中畢業後，我於二零零六年

入修院，讀了三

年哲學，接著一

年 是 修 士 初 學

期，然後發初誓，

隨後四年在剛果共和國修讀神學，來港前曾到菲律

賓學習半年英語。 

    我在二零一五年五月到港，初期住在 CICM 在

將軍澳的修院， 並在紅磡聖母堂參加善會， 練習

廣東話，同時到中文大學修讀廣東話。二零一六年

五月，我到台灣發終身願，同年九月來到聖業理諾

堂居住，並參加善會多接觸教友。至今，中文大學

的兩年課程也快將完結了。 

 跟著 KK好奇地追問鮑修士：「你的聖召何時

開始，怎樣會來到香港，並住在本堂區呢？」 

 鮑修士用一對大眼睛望著我，觸摸一下頭頂

便回答說：「我想當神父的主因是深受我在喀麥

隆堂區的一位比利時籍神父所影響，他那份為貧

困人士服務的精神，深深刻劃在我的心中。我心想：日後，我一定要以他為榜樣。當我高

中畢業後，就向父母提出想入修院的請求，母親沒有反對，但父親卻希望我照顧家庭，經

過仔細的思量和祈禱默想，最終得到父親的諒解，准許我進入修院。 
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  KK聊天室 

 

當四年神學畢業時，CICM修會給我三個傳

道地方作選擇， 分別為剛果共和國、墨西哥和

蒙古國（即外蒙古），當時香港不在選擇之列。

後來在放假期間，修會神長跟我說，想派我到香

港，主因是在香港的 CICM神父較在蒙古國的年

長。當時我對香港這個地方非常陌生，一無所

知，我只好祈禱和默想，求聖神幫助，最終接受

了這個派遣。 

 

我來聖葉理諾堂，是因為有好幾位 CICM神

父曾在這堂區服務過， 例如顧厚德神父、布尊

和神父和韋沐恩神父等。修會覺得這個堂區是

一個很好的地

方，讓我透過參

與善會工作，練

習好我的廣東

話。」 

 最 後，KK

問：「修士，你

五月十三日將

升為執事，未來

去向如何呢？」 

 修士喜悅

地回答道：「我

將於五月十三

日升為執事，在

這時刻我將會加強靈修，準備迎接天主的恩寵。 之後，我

計劃回喀麥隆數個月。未來，我將會在港服務， 一切由主

教和修會安排。」 

    訪問到此完結， 我祝賀鮑致謙修士領受執事聖職。希

望堂區教友也為修士祈禱，並感謝天主賜教區多添一位善

牧。 
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  新教友訪問  
 徐麗華 

        因早年曾在天主教機構服務，接觸到很多神父和修女，故我間接認識了天主教信仰。雖然

如此，但我一直都未有領洗的想法，直至已是教友的先生離世，加上兩位女兒的鼓勵，我才參

加慕道班，並將會與女兒一同領洗加入教會。 

 認識天主後，我學會了祈禱，每當與天主傾訴時，我會想到我先生已在天國與主相聚，內

心頓時感到一份莫名的平安。在慕道期間，我學會感恩，在此，我亦衷心感謝慕道班的導師、

陪談員和同學。以後，我希望透過讀經和祈禱，加強信德，將困難交託天主。 

 郭康寧 

    在未認識天主前，我認為自己可以解決所有問題。直至教友太太患病時，我才發覺人的能

力是有限的。與此同時，我與太太一起祈禱，並許諾在太太病癒後，會決心認識基督。 

        信靠天主後，雖然我知道天主未必可以解決我所有的難題，但我相信憑藉信德，就能面對

所有挑戰。在未來的日子裡，我會時常思考天主想我成為一個怎樣的人，也期待領洗後，能積

極投入教會生活。 

 陳德義 

       我以前曾在基督教中學就讀，但對基督信仰頗為抗拒，特別是被要求公開宣認基督時，我

都會斷言拒絕。然而，約六、七年前，偶然聽到同事手機中一段詩歌的聆聲，覺得詩歌旋律非

常優美，每當失意時，聽著那首詩歌，我就會感到很快樂。有一次行經聖堂，就跟郭執事報名

參加慕道班，便展開信仰的道路。我期待領洗正式加入教會後，每星期到聖堂參與感恩祭的日

子。   

 梁剛 

    過去八十年的人生我都未有想過要依靠任何一個信仰，眼見其他姊妹的家庭都不甚和睦，

唯獨教友妹妹一家人相處融洽，我才發覺原來信仰可以使大家以愛相待。 

        在妹妹的鼓勵下，我開始尋找基督，並從街坊口中得知原來聖堂就在消防局後面。走進聖

堂後，蘇修女便提議我參加慕道班，認識天主。我自小讀書不多，還記得在慕道初期，見到導

師和同學，內心既興奮又緊張。感謝導師和同學的帶領，在慕道期間我學會寬恕別人，亦會時

刻警惕自己，並以此作我信仰生活的指引。 

 譚美娥 

    看著教友妹妹安於接受死亡，把生命交託天主，我發覺天主的偉大，衪的愛竟使人不怕死

亡！在妹妹因病離世前，我心中亦想依靠一份信仰來生活，但那時我問自己該在何處尋找呢？ 

直至聖誕節，我想到妹妹應該會在聖誕夜去聖堂的，所以我便參與彌撒。甫入聖堂，看見

了復活的基督，使我相當感動，我知道天主就是我要追尋的信仰，感謝天主！我快將成為天主

的兒女，我從此不再孤單了。 

 寗玉鳳 

    很久以前我已認識天主教信仰，然而從來都未有要更進一步接觸基督的想法，直到先生卧

病在床，吳神父為他傅油後，我感到他獲得了平安，那時我才意識到天主的臨在。此後，我參

加了慕道班，漸漸地感受到天主的愛，我先生雖然離世，但當我想到他與天主在一起時，頓時

便會感到平安幸福。感謝天主！在學習信仰的過程中，我亦學會寬恕別人的道理。  
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 周偉明 

        我自小已在教會學校讀書，記得我還要讀福音應付會考呢！雖然太太亦是天主教徒，但我

絕少跟她一起參加教會活動，只將所有時間投入工作和應酬，而且事業上平步青雲，亦使我未

意識到要信靠天主。 

       然而，當我大病痊癒後，感到內心空虛，並驚覺以前努力工作，卻賠上了健康。近年，在

太太的鼓勵下，我開始參加感恩祭，並加入慕道班，重新認識基督。 

 江婉茜 

      各位主內的兄弟姊妹，你們好﹗經過漫長的兩年時間，我終於回歸主內，和大家一樣成為

天父的兒女。 

    未信主前，我同時經歷着疾病和窮困，這是主給我的一種試煉，當然我不是獨自去面對

的，因耶穌一直在陪伴著我，每每遇到難關，總有小天使來幫助我，使生活裏沒有了憂慮。一

句我好喜歡的聖言— — 耶穌回答說︰『我是道路、真理、生命，除非經過我，誰也不能到父

那裡去』。(若14:6) 願與大家共勉。 

 陳博新 

    我認識天主已很久，在結婚前跟太太約會的時候，已間中參加彌撒，特別是聖誕子夜彌

撒。結婚後，我偶然亦會跟她一起參與彌撒，但一直都未有主動地認識天主。因為太太一直也

希望我成為基督徒，加上退休後時間比較充裕，所以我開始參加慕道班，展開信仰的道路。在

慕道的歷程中，我雖不是每事明白，但至少我體會到聖經和聖言中，天主是如何偉大，這都成

為我生命中的訓示。  



聖 葉 理 諾 堂   堂 區 通 訊 頁 9 

  13/4 (聖周四) 主的晚餐  

  堂區活動剪影 
9/4聖枝主日  

 14/4 (聖周五) 「救主受難紀念」禮儀  
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  堂區活動剪影 
 15/4 (聖周六) 復活節夜間慶典  
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  堂區活動剪影 

 

  16/4 嬰兒及長者領洗  

30/4聖若瑟聖匠會派遣禮 

20/5主日學結業禮  

編輯組相簿網址：http://www.stjeromeschurch.org.hk/v3/index.php/albums 

http://www.stjeromeschurch.org.hk/v3/index.php/albums
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 教宗每月祈禱意向 

2017 年 6 月 

總意向: 為國家領袖 

願國家領袖能堅決致力終止那傷害許多

無辜者的武器交易。 

2017 年 7 月 

總意向: 為遠離信仰的基督徒 

願藉著我們的祈禱與對福音的見證，使遠離信仰

的弟兄姊妹能重新發現主仁慈的親近，以及基督

徒生活的美好。  

            

    

  請為亡者祈禱  

   曾錦華、馮子華、林國棟、 

   陳遵盛、何潤錦兄弟 

   趙美玉、李慧貞、周允平姊妹。  
    

  

 恭賀   

  

  陳蔚昇和王加騫     
         

     新婚之喜 

http://www.apmej.net/en/pope-s-intentions/comments-webmagazine-2016#JUNE
http://www.apmej.net/en/pope-s-intentions/comments-webmagazine-2016#JUNE

